



Newsletter No. 134

Juli 2023

Nachrichten und Meinungen

Der Bezirksparteitag – Uwe Santjer wiedergewählt



Am 1. Juli fand in der Altländer Festhalle in Jork der 73. Ordentliche Bezirksparteitag des Bezirks Nord – Niedersachsen statt. Schwerpunkt des Parteitags waren die Wahlen zum Bezirksvorstand. Wie zu erwarten wurde Uwe Santjer mit 80 Stimmen (87,1 %) wiedergewählt. Die Zahl der Stellvertreter*innen wurde auf 5 erhöht, so dass alle Unterbezirke mit einem Stellvertreter im Bezirksvorstand berücksichtigt wurden. Für den UB Stade wurde Kai Koeser als Stellvertreter gewählt. Aus dem UB Stade wurden Gerrit Steffens und Annekatrin Wolf-Meuter zu Beisitzer*innen gewählt.

In seinem Grußwort sprach Lars Klingbeil die beiden wichtigsten Krisen an: den Klimawandel und den Krieg in Europa. Den Klimawandel zu begrenzen, sei eine der größten Herausforderungen. Das Gebäudeenergiegesetz, verbunden mit der Pflicht einer kommunalen Wärmeplanung, sei dazu ein wichtiger Schritt. Entscheidend sei für den Erfolg, dass durch eine soziale Ausgewogenheit alle Menschen mitgenommen würden. Nur dann sei der Klimaschutz zu realisieren. Zu dem Krieg in Europa führte er aus, dass der Druck auf den Kriegsverbrecher erhöht werden müsse. Deutschland werde auch weiterhin an der Seite der Ukraine stehen. Diplomatie sei aber weiterhin der einzige Weg, einen Frieden in Europa zu erreichen.

Die Hauptrede des Parteitags hielt die niedersächsische Innenministerin Daniela Behrens. Sie betrachtet die Zunahme der Zustimmung für die AfD mit großer Sorge. Die AfD sei eine rechtsextreme, antidemokratische Partei. Die Wahl eines AfD-Kandidaten zum Landrat im Landkreis Sonneberg müsse für alle demokratischen Parteien ein Weckruf sein. Es dürfe nicht wieder vorkommen, dass sich die Demokratie selber abschaffe, wie es vor 90 Jahren in Deutschland sich ereignet hatte. Wachsamkeit gegenüber den Feinden der Demokratie sei das oberste Gebot.

Der Bezirksparteitag verabschiedete eine Reihe von Anträgen, z.B. zur Sicherstellung der medizinischen Versorgung im ländlichen Raum und zur Reform der Kranken- und Altenpflege.

Heino Baumgarten hatte ein letztes Mal als Geschäftsführer den Parteitag organisiert. Er geht im September in den Ruhestand und wurde vom Vorsitzenden mit Dank für seine geleistete Arbeit für die Partei verabschiedet. (UL)

Besuch der AG 60plus im UB Stade im Klimahaus in Bremerhaven



Der Besuch der AG 60plus im Klimahaus in Bremerhaven stand ganz im Zeichen des Klimaschutzes. Um mit der Einsparung von CO₂ gleich zu beginnen, wurde mit der Bahn von Buxtehude nach Bremerhaven hin und zurück gefahren. In guter Laune kamen die 18 Teilnehmer*innen der Fahrt gegen Mittag im Klimahaus an. Nach einer kurzen Begrüßung konnte sich die Gruppe zunächst an einem vegetarischen Buffet stärken. Danach begann eine zweistündige, sehr informative Führung durch das Klimahaus. Dabei durchschritt die Gruppe entlang des 9. Längengrades (etwa die Lage von Bremerhaven) sämtliche Klimazonen der Erde bis zur Antarktis. Auf dem 171. Längengrad ging es dann zurück zum Nordpol und von dort wieder nach Bremerhaven. In zwei Stunden wurde so die Welt umfahren. Die Gruppe konnte dabei die unterschiedlichen Klimazonen erfahren und erspüren: die Kälte an den Polen, die trockene Hitze in der Wüste, die feuchte Hitze in den Tropen. Dazu gab es umfangreiche Informationen über die Folgen des durch den Menschen verursachten Klimawandels. Die Auswirkungen der Erderhitzung sind verschieden in den einzelnen Klimazonen, sind aber immer mit negativen Folgen für die Menschen verbunden. Wir müssen deshalb alles daran setzen, diese Erderhitzung so gering wie möglich zu halten. (UL)

Termine

24.8.: Mitgliederversammlung mit Tiemo Wölken

30.8.: Sommerfest der AG 60plus im Beekhoff in Beckdorf

11.10. Fahrt nach Hannover mit Teilnahme an einer Plenarsitzung des Landtags. Wer teilnehmen möchte, melde sich bis zum 12.8. bei Uwe Lampe, (Kontakt siehe unten)

Namentlich gekennzeichnete Artikel geben die Meinung des Verfassers wieder. Diese entspricht nicht unbedingt derjenigen des Ortsvereins-Vorstandes. Beiträge (erwünscht) und Themenvorschläge bitte an: Dr. Uwe Lampe, Beim Kloster Dohren 13, 21614 Buxtehude, Tel.: 04161/80125, e-Mail: dr_uwe_lampe@yahoo.de